

*Le treizième centenaire de la conversion anglaise.*

—L'année 1897 ramènera le treizième centenaire du jour où l'Angleterre se convertit au catholicisme sous le roi Ethelbert. Mgr l'évêque de Northampton dans le diocèse duquel se trouve un sanctuaire dédié au saint roi Ethelbert, se propose de célébrer ce glorieux centenaire par l'érection d'un temple magnifique au premier roi catholique de l'Angleterre.

Le St Père a adressé, à cette occasion, à Mgr l'évêque de Northampton, une lettre où se trouve exprimée l'espérance de voir " l'Île des Saints " revenir à la foi catholique.

*Les Trappistes au Lac St-Jean.*—Dom Marie Antoine, abbé mitré de la Trappe d'Oka, est parti pour le Lac St-Jean en compagnie du Père Bruno et de deux autres religieux. Ils se rendent à leur établissement de la rivière Mistassini. Les trappistes ont fait avec le gouvernement, par l'entremise de M. Girard, député du Lac St-Jean et de l'honorable ministre de l'agriculture, des arrangements tout à fait avantageux pour la colonisation dans les régions du Nord.

Les Pères vont commencer sous peu la construction d'un moulin à scie qui rendra de grands services aux habitants des alentours. Les colons sont fort contents de voir arriver ces moines-agronomes. On dit que le chemin de fer du Lac St-Jean, traversera sous peu la Pointe Bleue, St-Prime, St-Fabien et St-Méthode pour se rendre jusqu'à l'établissement des trappistes, situé à 40 milles de Roberval. Au printemps, une recrue de religieux viendra prêter main-forte aux Pères déjà rendus à la Mistassini.

Cet établissement, dirigé par les RR. PP. Trappistes qui sont des agriculteurs émérites, est certainement destiné à rendre de grands services aux colons. Les prodiges de travaux agricoles de toutes sortes, accomplis avec une si grande perfection par ces religieux, à Oka, servant d'exemples aux cultivateurs du district de Montréal, se feront également au Lac St-Jean; ces religieux contribueront, pour une large part, à établir des colons sur les terres qui bordent la rivière Mistassini, où il y a une très grande étendue de terre susceptible d'être cultivée et établie avec avantage pour les colons.

*Société pomologique.*—Une société pomologique de la province de Québec est en voie d'être établie. Le but de cette société sera d'étendre davantage la culture des fruits, en tenant des assemblées par toute la province, pour discuter les questions relatives à la culture des fruits, tenir des expositions et

prendre tous autres moyens jugés nécessaires pour l'avancement de la culture des fruits, tenir des expositions jugées nécessaires pour l'avancement de la culture des fruits.

*Immigration et colonisation.*—Le gouvernement fédéral, sous l'intelligente direction de l'hon. M. Daly, ministre de l'Intérieur, est déterminé à faire tous les efforts possibles pour encourager l'immigration à Manitoba et au Nord-Ouest. Dans ce mouvement, nous sommes heureux de constater la plus grande impartialité de la part des autorités. L'on ne s'est pas borné, comme dans le passé, à envoyer des agents dans certains pays plutôt que dans d'autres, mais l'on a, au contraire, accepté toutes les suggestions qui ont paru bonnes. Ainsi, M. Auguste Bodard, secrétaire de la société d'Immigration française, a été nommé pour aller visiter la France, la Belgique et la Suisse. D'un autre côté, M. Edmond Fasseaux, de la Grande Clairière, Manitoba, est en ce moment en Belgique, où il organise parmi ses compatriotes un départ pour le printemps prochain.

L'adresse de M. Bodard, en Europe, est au No 46, rue du Général Foy, à Paris France.

Ceux qui voudraient se mettre en relation avec M. Fasseaux pourront adresser leurs lettres à Binche, Belgique.

En outre de ce travail en Europe, nous sommes heureux d'annoncer que deux compatriotes, MM. Charles G. Garon, de Saint-Charles, et M. Orphidas Allaire, de Saint-Boniface, sont partis avant-hier pour aller visiter les Etats de la Nouvelle-Angleterre, dans le but de travailler au repatriement des Canadiens qui désirent revenir au pays. Ces messieurs visiteront peut-être également le Michigan et autres états de l'ouest.

L'adresse de MM. Caron et Allaire, pendant leur séjour aux Etats-Unis, sera à Worcester, Mass., E.-U., aux soins de Charles Lalime, où tous ceux qui ont des parents ou des amis à voir pourront leur écrire.

Il ne reste plus maintenant qu'à se préparer à recevoir ceux qui viendront au printemps, et ce travail incombe à M. G. Philéas Cloutier, agent d'Immigration à la gare du Pacifique. D'un autre côté, la société de colonisation de Manitoba devra se tenir prête et même nommer un comité de réception, comme la chose se pratiquait autrefois.

A part ce travail à l'étranger, nous avons actuellement dans la province de Québec trois hommes